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C05今日济南

紧靠居民楼，居民深受其害

扰民垃圾中转站
啥时能搬走

本报2月1日讯(见习记者
张頔) “垃圾中转站在这有半
年时间了，北面窗户就没怎么
打开过。”1日，住在明湖小区的
杨守文指着楼下的垃圾中转站
说。自从2011年9月这个与居民
楼只有一路之隔的垃圾中转站
投入使用以来，楼上居民的生
活环境就受到了很大的影响。

1日上午，记者来到了明湖
小区东区3号楼，在杨守文住的
四层楼上向北可以看到，离居
民楼10米远的地方有一块足球
场大小的空地，东侧部分被用
作了垃圾中转站，摆放着几十
个垃圾桶。

杨守文说，环卫工人在中
转垃圾时，有时会搞得尘土飞
扬，使得紧靠这个中转站的居
民楼深受其害。因为没有任何
遮盖设施，北风一吹，中转站里
扬起的灰尘直接被吹到了居民
楼的北侧阳台上，有些被垃圾
车遗落的塑料袋也会被风卷向
空中。“我比较了一下，这个中
转站投入使用后，窗台上的积

灰比以前多了五倍。”住在三楼
的赵可正很无奈地说，这个中
转站北面有广告牌挡着，影响
不到市容，但南面就只有一道
矮墙，起不到遮挡灰尘的作用。

“除去灰尘之外，中转站产
生的噪音也让人受不了。”杨守
文说，每天早上 5 点半到 7 点
半、下午1点半到3点半，环卫工
会开着车运送和清理垃圾，中转
过程中产生的噪音对楼上的居
民有不小的影响。“上学的孩子
早早就被吵醒了，中午的时候
老人睡不了一个安稳的觉。”

“这只是一个临时垃圾中
转站。”历下区城管局工作人员
介绍，目前该局正在胶济铁路
以南、二钢铁路专用线以东的
区域筹建历下区生活固体废弃
物流转中心。这个项目建成后
将集中处理历下区及东城区的
居民生活垃圾，减少垃圾在市
内的滞留时间，直接由密闭垃
圾桶倒入垃圾车运往流转中
心，随产生随清运，届时这个临
时中转站也将取消。

本报 2月 1日讯 (记
者 殷亚楠 赵伟
实习生 王永军） 2
月 1日，本报联合济南
城管公开热线电话，邀
市民提供垃圾死角线
索两日来，共接到50多
条热心市民提供的垃
圾死角线索。目前，城
管相关部门正对这些
垃圾死角进行清理。

1月 3 0日，济南市
城管局全面启动了城
区环境“大扫除”，全面
清理绕城高速以内及
周边区域现有的200余
处垃圾死角。本报联合
济南城管公开监督举
报热线，邀市民提供垃
圾死角线索。2月1日，
又有一批热心人给本
报打来电话，提供垃圾
死角线索。“大涧沟河
两边的垃圾非常多，很
脏。”梁先生反映说，他
提到的这个地方位于
槐荫区和市中区的交
界处，那么多垃圾太影
响环境了，希望能尽快
清理。市民徐先生说，
明珠小学门口有两大
堆生活垃圾，“放那里
有很长时间了”。

历下区城管局1月
31日和2月1日两天，也
接到了十余个市民来
电提供垃圾死角线索。

“能清理的，我们已经
联 系 了 相 关 街 道 清
理。”一位工作人员说，
一些热心人在给他们
提供垃圾死角信息时，

可能不熟悉区域划分，
提供了好几处属其他
区所辖的位置，“昨天
接了4个电话，3个电话
提到的科苑小区等地
方都不在我们辖区。”
还有的地方属于没拆
迁完的拆迁地块，上面
即使有建筑垃圾也无
法清理，这些都给来电
的市民做了详细解释。

济南市城管局城
市保洁处相关负责人
介绍，市民提供的所有
垃圾死角线索都有专
人核实，然后分到各辖
区街道等所属单位，一
一处理。形成垃圾死角
的原因有很多种，有的
是单位搬迁、破产等原
有地方没人管了，有的
是拆迁空地以前有工
人扔的生活垃圾，还有
的是历史遗留好多年
的，等等。“目前，各个
区都已展开垃圾死角
的 清 理 活 动 。1 日 ，市
城管局城市保洁处、督
查办公室、渣土管理处
共同成立了督查小组，
对各区清理情况进行
了督查，具体的清理情
况还在统计之中。对于
热心市民提供的垃圾
死角，我们一定会认真
核 实 ，确 保 一 一 清
理。”

本报继续联合济
南城管公开监督举报
电话，市民如发现周边
垃圾死角，可拨打本报
热线电话96706反映。

本报 2 月 1 日讯 (记者
殷亚楠 赵伟 通讯员 宋
振飞 ) “我们这里的化粪池
堵塞了，一些粪水外溢，都结
冰了。”2月1日，济南市城管局
城肥一处接到市民的举报电
话。原来，舜玉小区北区一处
居民楼前化粪池堵塞，城肥一
处工作人员赶到现场10分钟

后就将化粪池疏通完毕。
2 月 1 日上午，接居民反

映后，城肥一处工作人员来到
舜玉小区北区 96 号居民楼。
工作人员打开化粪池检查井，
只见部分井里的粪水即将溢
出，其中一个井里的粪水渗漏
出来，流淌到楼前的台阶上，已
经结冰，十分影响居民出行。

本报 2 月 1 日讯(见习记者 张
泰来) 2 月 1 日本报 B06 版报道了
东宇大街 30 余盏路灯多年不亮的问
题。文章刊发后，引起相关单位重视。
1 日下午，市路灯管理处和药山街道
办事处表态：不管问题有多大，也不
管资金有多紧张，两个月内，一定要
让路灯亮起来。

1 日下午 4 点，记者在药山街道
办事处，见到了分管城市管理科的副
主任梁卫防。他告诉记者，他刚刚跟
路灯管理处相关负责人就路灯问题
进行了协调、沟通，并初步达成了统
一意见。

梁卫防说，路灯是 2000 年左右
安装的，中间也并不是一直不亮，而
现在不亮的原因主要有两点。一是因
为路灯安装已经有些年头，部分线路
老化，存在漏电现象；二是因为“这些
路灯附近没有变压器，只能用 29 中
的变压器，距离供电电源较远，导致
电压偏低。”

梁卫防向记者透露，街道办已经
跟路灯管理处达成了一致，不论是哪
个环节出了问题，也不管资金有多紧
张，一定立即行动起来，力争两个月
内让路灯亮起来。

之所以设定两个月的期限，梁卫
防解释说这是有根据的。“我们初步
检查了一下，解决问题可能需要在附
近新增一个变压器，这个就得联合供
电部门，申请、调试，一套程序下来，
差不多就得一个多月；另外还要检查
电缆，看看有无损毁，需不需要整修、
维护。”

“总之，不管花多少钱，一定要让
路灯亮起来，给市民一个交代。”梁卫
防说。

记者随后联系了市路灯管理处，
工作人员也向记者证实了梁卫防的
说法，“我们已经和街道办达成了一
致，两个月内让路灯亮起来。”

市民举报的垃圾 死角，确保及时清理
欢迎拨打热线96706继续举报

市路灯管理处

和药山街道办表态：

两个月内
让灯亮起来

化粪池堵塞，粪水 外溢结冰
开来疏通车，10分 钟解难题

“你看，楼下就是垃圾中转站。”楼上的居民指着下面说。
见习记者 张頔 摄
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30 多名保洁员清理出 3 吨垃圾

玉函北区的

垃圾死角没了
本报 2 月 1 日讯(记者

赵伟 殷亚楠 实习生
王永军 ) 2 月 1 日上

午，由本报联合济南市城市
管理局组织的清运垃圾死
角活动继续进行。市中区城
市管理局六里山环卫所出
动 30 名保洁员，集中清理
了玉函北区 11 号楼附近的
垃圾死角。经统计，一上午
时间共清理 3 吨左右的垃
圾。

1 日上午 9 时 30 分，
在玉函北区 11 号楼附近的
几处主要垃圾死角，六里山
环卫所的 30 多名保洁员正
忙碌着。在社区绿化带、墙
沟、居民楼前的小树林里都
有保洁员的身影。在一处
墙沟处，六七名保洁员下
到墙沟内用铁锹清理沟内
垃圾，铁锹不便清理的地
方，保洁人员便用双手去
掏。在居民楼前的小树林
里，有一处由居民丢弃的
废弃物形成的垃圾堆，特
别难清理，几名保洁人员
花费了好大力气才清理干
净，将所有垃圾装入清运车
内。

在保洁人员的辛勤工
作下，一上午时间，玉函北
区的几处垃圾死角全部清
理干净，清理出了 5 车共约
3 吨重的垃圾。

当问及以上垃圾死角
的形成原因，六里山环卫所
所长贾世营介绍，玉函北区
是一个老的开放社区，不
便管理，长期以来居民们
随意丢弃的垃圾以及随风
飘落的废弃塑料袋等，形
成了以上几处垃圾死角。

“要想保持这些垃圾死角
的清理效果，关键还要靠
社区的居民。”贾世营提
醒广大社区居民，要提高
自己对社区环境的认识，
真正把社区当做一个大家
庭，不要随意丢弃一些废
弃不用的物品。

“这仅仅是我们垃圾清
理行动的开始，我们下一步
还会继续加强管理，建立一
种长效管理机制，最终彻底
清除垃圾死角。”贾世营称，
下一步，六里山环卫所还将
加大宣传力度，积极调动广
大社区居民的积极性，共同
维护好社区环境。

城肥一处的工作人员
调来两辆粪水疏通车，开动
机器，仅仅10分钟，就将化
粪池里的粪水清理干净。工
作人员检查发现，堵塞化粪
池的是一些塑料袋和小孩
儿燃放带木棍的鞭炮后留
下的残留物。96号楼的楼长
陆伟介绍，化粪池堵塞是这

两天的事情，以前从来没有
过。“堵塞得不是很严重，只
是略有渗漏，我们担心问题
严重了，就打了求助电话，
没想到工作人员立即赶来
疏通了。”

舜玉路街道办事处负
责城管的副主任胡滨告诉
记者，该辖区有180多栋开

放式的老居民楼。2010年5
月之前，疏通化粪池需要
花钱，居民不到万不得已
不会打电话求助。如今疏
通化粪池是免费的，而且
城管人员每年都对开放式
小区化粪池挨个清理疏
通，化粪池外溢的情况越
来越少了。

保洁人员对玉函北区的垃圾死角进行清理。
实习生 王永军 摄
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